

Düsseldorf, den 24. Jan. 2025



Protokoll der FSVK

am 14. Januar 2024

Dieses Protokoll wurde fristgerecht veröffentlicht.

Beginn und Ort der Sitzung gemäß Einladung: 14.1.2024, 18:15 Uhr im SP-Saal

Redeleitung: Elias (Fachschaftenreferat)

Protokollführung: Luca Püttmann (Fachschaftenreferat)

Anwesenheitsliste

Fachschaft	Abk.	vertretende Person(en)	Anwesenheitsquote der Fachschaft seit
Anglistik	Angli	Enes	von
Biochemie	Biochem	--	von
Biologie	Bio	--	von
Chemie	Chem	Leonie, Till	von
Germanistik	Germ	Luis	von
Geschichts- wissenschaften und Antike Kultur	Geschi	Johannes	von
Informatik	Info	Felix	von
Jüdische Studien und Jiddistik	JJ	Elisa	von
Jura	Jura	Lucas (vergessen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen)	von
Kommunikations- und Medienwissenschaft	Mewi	Julia	von
Kunstgeschichte	KuGe	Cosima (vergessen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen)	von
Linguistik und Computerlinguistik	Lingu	Luca	von
Literaturübersetzen	LÜ	--	von
Mathematik	Mathe	Setare, Tobias (vergessen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen)	von
Medien- und Kultur- wissenschaft	MeKuWi	Lennart	von
Medizin	Medizin	--	von
Modernes Japan	MoJa	Ida	von
Musikwissenschaft	Muwi	--	von
Naturwissenschaften	Nawi	Charlie	von
Pharmazie	Pharm	Frederik	von

Fachschaft	Abk.	vertretende Person(en)	Anwesenheitsquote der Fachschaft seit
Philosophie	Philo	--	von
Physik und Medizinische Physik	PuMP	--	von
Politikwissenschaft	Powi	Remo	von
PPE	PPE	--	von
Psychologie	Psy	--	von
Romanistik	Roman	--	von
Sozialwissenschaften und Soziologie	Sowi	Olympia	von
Toxikologie	Toxi	--	von
Transkulturalität	TKu	--	von
Wirtschaftschemie	WiChem	--	von
Wirtschafts- wissenschaften	Wiwi	Nils (vergessen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen)	von
Zahnmedizin	Zahnmed	--	von

Institution	Name	Anwesend
Fachschaftenreferat (FS-Ref)	Gustav Schauer	Ja
Fachschaftenreferat (FS-Ref)	Robin Solinus	Ja
Fachschaftenreferat (FS-Ref)	Luca Müller	Ja
Fachschaftenreferat (FS-Ref)	Elias Warnke	Ja
AStA-Vorstand	Elif Benli	Ja
AStA-Vorstand	Dominik Budych	Ja
AStA-Vorstand	Rocan Sahin	Ja
AStA-Vorstand	Laura Vennekamp	Nein
SP-Präsidium	Kendra Eckardt	Ja
SP-Präsidium	David Adelman	Nein

Weitere Anwesende und Gäste (als Text, nicht als Tabelle)

Pietro A. (Gast, FS SoWi)

André N. (FSR MoJa)

Tom-Luca H. (FS PoWi)

Beginn der Sitzung: 18:17 Uhr

TOP 0: Regularia

Beginn: 18:17 Uhr

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt.

Aufgrund von 23 vertretenen Fachschaften wird die Beschlussfähigkeit der FSVK festgestellt.

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 26.11.2024:

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll

Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt.

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 10.12.2024:

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll

Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt.

Genehmigung der Tagesordnung

Vorgeschlagene Tagesordnung gemäß Einladung

TOP 0: Regularien

TOP 1: Tag der Wissenschaft – Vorstellung

TOP 2: Berichte

A Berichte des Fachschaftenreferats

B Berichte des AStA-Vorstands

C Berichte des SP-Präsidiums

D Berichte der Fachschaften

E Sonstige Berichte

TOP 3: Wahl des RA und des WPA

TOP 4: Aufnahme von Fachschaftenverbände in die Satzung

TOP 5: Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung

Änderungsanträge des FS-Ref:

Streiche „TOP 4: Fachschaftenverbände in die Satzung aufnehmen“.

Als neuer TOP 4: Diskussion: Feste Awareness-Beauftragte in Fachschaft, mit festen Awareness-Schulungen

Als neuer TOP 5: Diskussion: Verpflichtende Awarenesskonzepte für bestimmte Veranstaltungen

Alle diese Änderungen werden en bloc einstimmig angenommen

Abstimmung über die so geänderte Tagesordnung:

Ja: 23, Nein: 0, Enthaltungen: 0

Damit ist die Tagesordnung genehmigt.

Table of Contents

TOP 0: Regularia.....	2
TOP 1: Tag der Wissenschaft – Vorstellung.....	4
TOP 2: Berichte.....	5
TOP 2A: Berichte des Fachschaftenreferats.....	5
TOP 2B: Berichte des AStA-Vorstands.....	6
TOP 2C: Berichte des SP-Präsidiums.....	6
TOP 2D: Berichte der Fachschaften.....	7
TOP 2E: Sonstige Berichte.....	7
TOP 3: Wahl des RA und des WPA.....	7
TOP 4: Diskussion: Feste Awareness-Beauftragte in Fachschaften.....	9
TOP 5: Diskussion: Verpflichtende Awarenesskonzepte für bestimmte Veranstaltungen.....	10
TOP 6: Verschiedenes.....	11

TOP 1: Tag der Wissenschaft – Vorstellung

Beginn: 18:20 Uhr

Tobias Löffler hat einen Vortrag vorbereitet und stellt diesen vor: Dies Academicus. Aka: Wir stellen den Menschen die Uni vor. Das gab es mal von den FSen und auch von der Uni selbst zentral organisiert.

Wir konzentrieren uns auf die Math.-Nat. als Veranstaltungsort, weil es sonst zu leer aussieht.

Es wird Show-Vorlesungen, Experimente und Stände geben. Die Bibliothek und der Hochschulsport haben auch schon zugesagt etwas mit zu veranstalten.

Zielgruppe: General Public, also von kleinen Kindern bis Senioren. Wir sind Teil der Stadtgesellschaft.

Termin: Samstag, den 5.7.2025 von 10-17 Uhr (Uhrzeit ist noch nicht fest)

Tobi (Physik) und Jasmin (Linguistik, PhilFak) machen die Orga.

Dekanin der PhilFak und Dekan der MathNat als Schirmherren. Weitere Freiwillige aus Mittelbau usw. Auch Sonderforschungsbereiche machen etwas.

Wer bezahlt das? Bei 60 Jahre HHU springt nur wenig ab. Im Großen und Ganzen machen das alle ehrenamtlich.

Tobi erklärt, was Gruppenuniversität bedeutet:

Es ist eine Form der Selbstverwaltungskörperschaft und umfasst

1. Prof's, Jr. Prof's und apl. Prof's ,
2. Mittelbau (wissenschaftliche Mitarbeitende),
3. Studierende (bilden die Mehrheit)
4. sonstige Mitarbeitende (Sekretariate, etc.)

Ideen:

1. Essen/Getränke verkauf (Einnahmen seitens der FSen bleiben bei den FSen),
2. Führung in die FS-Räume,
3. Maskottchen malen, Aufführung malen,
4. FSen können sich auch gerne selbst etwas überlegen

Kontakt: dies-academicus[at]hhu.de

Auftakttreffen per WebEx: 21.1.2025, 12:30-13:30 Uhr

Tobi schickt über fs-offen den Vortrag rum.

Chor auch gerne, aber könnte schwierig werden.

Für Essensverkauf:

Gesundheitszeugnis wird wohl nötig sein, aber Video angucken reicht.

Wenn jemand grillen will, dann gerne.

Essensverkauf: Tobi will nichts mit dem Geld zu tun haben. FSen kaufen ein und können die Einnahmen behalten. Aber: Kein Budget, um Risiko aufzufangen.

Alina (Ku-Ge): Lebensmittel aus eigener Tasche oder von FS-Geld kaufen? Es kommt ja nicht unseren Studis zugute.

Gustav (FS-Ref): Wenn ihr anstrebt Geld einzunehmen, dann käme es auf diesem Wege wieder euren Studis zugute.

Alina (KuGe): Fragt Gabriela nochmal zur Sicherheit

Elias (FS-Ref): Eine gute Finanzplanung ist wichtig.

TOP 2: Berichte

TOP 2A: Berichte des Fachschaftenreferats

Beginn: 18:40 Uhr

Elias (FS-Ref): Ihr als FS habt eine Funktionskennung.

Elias zeigt beispielhaft das Vorgehen über das idm.

Der Besitzer der Funktionskennung geht ins idm.

Dann klickt man auf den Button „Funktionskennung ändern“.

Man kann nun alle Personen an der Uni finden und ihnen die Funktionskennung übertragen.

Das Übertragen ist wichtig! Für den Datenschutz, damit nicht Alträte Zugriff auf E-Mails haben.

Bitte auch im Konstiprotokoll vermerken, wer Zugriff hat. Ein Leitfaden kommt über fs-offen.

Wenn ihr nicht wisst, welche Person im Besitz der Funktionskennung ist oder diese nicht erreichbar ist, dann schreibt eine E-Mail ans ZIM. Am besten den Standardweg nehmen, da die nicht besonders erfreut darüber sind.

Verhalten bei Feststellung eines Einbruchs:

Elias hat ein Merkblatt erstellt (kommt über fs-offen) über das wichtige Vorgehen.

Ruft die Polizei und stellt eine Anzeige gegen Unbekannt.

Schäden an die Auftragszentrale, wenn nötig.

Polizeibericht erstellen; eine Liste was gestohlen wurde, und ein Kassenzettel ans FS-Ref. Für eine Erstattung muss es zeitnah geschehen. Das FS-Ref steht gerne zur Hilfe beiseite.

Transponder lassen sich auslesen lassen, dies geht aber nur über einen Bericht an die Polizei.

Es gibt eine neue Vorlage für Anträge an die FSVK auf der Website. Ist auch ein How To an das SP. Es erspart das FS-Ref Arbeit, weil es später den Beschluss erstellen muss.

Es gibt ein zweiten Sprechstundentermin: Di, 15:00-16:30 Uhr.

Anfang des SoSes wird es eine Awarenessschulung geben. Details folgen.

Elias (FS-Ref): Macht euch bitte schonmal Gedanken zur nächsten Wahl, diese stehen wieder an. Organisiert euch ggf. für eine Regenbogenwahl. Versucht auch schonmal einen Wahlausschuss zu finden.

Beschlüsse und Protokolle wurden nun digitalisiert und sind auf der Website veröffentlicht. Sollte etwas fehlen, so sagt gerne Bescheid.

Projekt der ULB: (map.hhu.de)

Die gesamte Uni soll kartografiert werden, s.d. man eine Navigation zu jedem Seminarraum etc. und jedem Bücherregal hat. Auch evtl. Barrieren sollen enthalten sein.

Das Problem: Die ULB erstellt dies derzeit aus ihrem eigenen Budget. Man kann sich als FS eintragen lassen und auch die Tel.nr. hinterlegen. Fachreferent*in muss dafür angesprochen werden. Man kann auch „Probleme melden“ im Sinne, wenn Infos fehlen, z.B. ein Hörsaal ist nicht zu finden etc..

Kann Druck auf das Rektorat für Geld und Personal ausüben. Ziel ist es, alles an der Uni auf einer Karte zu haben.

Projektstelle Digitalisierung von Fachschaften ist seit Nov. 2024 ausgeschrieben. Aktuell gibt es nur eine Bewerbung. Gerne bei Interesse beim Vorstand melden.

Einige FSen wurden stichpunktartig kontrolliert. Das Ergebnis ist nicht sehr erfreulich. Bringt bitte alles Vordermann. Wir kontrollieren euch in der nächsten auch.

Am 30.01.2025 um 19 Uhr ist die Wahl-VV des FemRefs.

TOP 2B: Berichte des AStA-Vorstands

Beginn: 18:54 Uhr

Elif (AStA-Vorstand): Am 19.01.2025 um 15:30 Uhr im SP-Sall ist eine Spendenaktion (Sach- oder Geldspenden) an den Gutenachtbus.

Ein Verein, welcher hilft, Obdachlose Menschen mit warmen Getränken oder Kleidung nachts zu versorgen. Eine List mit möglichen Sachspenden kommt noch, sowie Instapost. FSen gerne teilen.

Dominik: (AStA-Vorstand): Technik-Ausleihe: der Adressat ist nicht der Vorstand und auch nicht das FS-Ref, sondern die Technikstelle im AStA.

E-Mail: kreftech[at]asta.uni-duessel.de, Website: astahhu.de/technikverleih-2/

Verträge: Können nicht unterschrieben werden, wenn wichtige Konzepte fehlen, auch wenn der Vertragspartner druck ausübt. Also bitte frühzeitig einreichen. Geht dazu auch gerne zu den Sprechstunden, anstatt viele E-Mail zu schicken.

Rocan (AStA-Vorstand): Campus für alle morgen im SP-Sall, quasi Vorabeblick in Awarenessschulung. Es ist die letzte Veranstaltung. Würden es gerne im SoSe weiter machen. Der Winterstand lief gut, und um Anfang Februar wird's nochmal so etwas geben.

Im Februar wird ein Treffen aller Asten NRWs in Düsseldorf geben.

Gustav (FS-Ref): wird es nur ums Semesterticket gehen oder auch um andere Dinge?

Rocan (AStA-Vorstand): Es wird hauptsächlich das Semesterticket-Thema behandelt.

TOP 2C: Berichte des SP-Präsidiums

Beginn: 18:59 Uhr

Am 23.01.2025 in 3A ist eine VV der Studierendenschaft. 300 Unterschriften von Studierenden sind zusammengekommen, die noch geprüft werden.

Bei TOP-Vorschlägen, eine E-Mail an das SP-Präsidium schreiben.

Es gab Schmierereien im 25er Gebäude. Dagegen möchte man ein Plakat mit den Logos möglichst aller FSen machen.

Bis 23.1.2025 bei [astasp\[at\]hhu.de](mailto:astasp[at]hhu.de) Rückmeldung und Logo schicken.

Jede FS, die es möchte, bekommt ein Plakat. Für Ersatz ist auch gesorgt, falls es beschädigt wird.

TOP 2D: Berichte der Fachschaften

Beginn: 19:02 Uhr

Frederik (Pharmazie): Es wird derzeit wieder bei uns im 26er Gebäude die Spinde aufgebrochen. Weiß wer etwas dazu?

[Setare und Tobias (Mathe) verlassen um 19:03 Uhr die FSVK.]

Luca P. (FS-Ref): Habe mitbekommen, dass D6, zumindest im 28er Gebäude, die Spinde aufmachen und leerräume möchte am 13.01.2025, weil seit vielen Jahren sie zweckentfremdet werden, z.B. werden gefühlt die meisten Spinde im 25er nur von zwei Personen privat genutzt.

Luca M. (FS-Ref): Das Problem gibt es leider schon lange (seit er studiert. Hier die Polizei informieren und Anzeigen erstatten, mehr ist da leider nicht möglich. Gebt aber am besten euren Studis weiter, dass sie ihre Wertgegenstände nicht in den Spinden lagern sollten.

Biochemie: Die Erstis bei uns betrifft es in ihren Praktika auch. Derzeit werden Taschen gestohlen und auch vor dem Semester. Man ist auch schon zur Polizei gegangen. Man geht davon aus, dass es ein systematisches Vorgehen sei. Die Betreuer bei uns geben auch den Rat, die Polizei zu informieren.

Charlie (NaWi): haben auch davon mit bekommen, aber aus internem Kreis.

Frederik (Biochemie): Gab es Anstiege in der letzten Zeit?

Elias (FS-Ref): Nein.

Elias (FS-Ref): es ist leider eine durchgehende Praxis. Wichtige Informationen am besten eure Studis weiter geben. Bietet an D6 anzusprechen, dass ein Informationsblatt erstellt wird.

TOP 2E: Sonstige Berichte

Beginn: 19:09 Uhr

Elif (AStA-Vorstand): Solltet ihr Schmierereien auf dem Campus sehen, fotografiert bitte dies und schickt es uns, damit wir informiert sind und es entfernen lassen können.

TOP 3: Wahl des RA und des WPA

Beginn: 19:10 Uhr

Elias (FS-Ref): Es hat sich bisher niemand für eine Kandidatur gemeldet.

Lukas (FS-Ref): erklärt den WPA und RA:

WPA: der Wahlprüfungsausschuss (WPA) kann von jedem Studi kontaktiert werden, um Einspruch auf eine Wahl zu erheben sollte etwas nicht Ordnungskonform von statten gegangen sein. Das FS-Ref darf im WPA sein, aber nicht mit einer Mehrheit, weshalb 5 Sitze gewählt werden.

RA: der Rechtsausschuss (RA) hat 7 Sitze wovon 2 von der FSVK gewählt werden.

Stimmberechtigt ist man, wenn man kein angehöriges Mitglied des AStAs ist. Ein Studi kann den RA kontaktieren, wenn die Person sich in den Rechten der Studierendenschaft verletzt sieht oder findet, dass etwas nicht mit rechten Dingen gemacht wurde.

Andre (MoJa): Für wie lange ist man gewählt?

Elias (FS-Ref): 1 Jahr.

Lukas (FS-Ref): Beim RA darf man nicht im SP oder in der AStA tätig sein.

Pietro (SoWi): Muss man Teil der FS sein? Kandidiert auch für den WPA.

Gustav (FS-Ref): Jeder Studi ist Teilnahme berechtigt.

Lisa (TKU): kandidiert für RA.

Pietro (SoWi) meldet sich freiwillig für den WPA.

Dominik (AStA-Vorstand): normalerweise sind beide Ämter kaum Arbeit, aber es ist wichtig, dass es besetzt wird und FS-Perspektiven vertreten werden.

Lisa (TKU) meldet sich freiwillig für den RA.

Luca M. (FS-Ref): der RA hatte vor 2,5 Jahren das letzte Mal eine Sitzung.

Luca P. (Linguistik): GO-Antrag auf 10 min. Pause; Zeit: 19:19 Uhr.

[Die FSVK geht weiter um 19:32 Uhr.]

Für den WPA erklären Gustav und Luca P. vom FS-Ref ihre Kandidatur.

Leonie (Chemie) meldet sich für den RA.

Merlin (TKU) wurde angefragt für den WPA und kandidiert auch.

Charlie (NaWi) meldet sich für den WPA.

Gustav erklärt den Wahlvorgang:

Jede Stimmberechtigte Person bekommt zwei Stimmzettel.

Eine Person braucht die Mehrheit der Satzungsgemäßen Mitglieder der FSVK.

Man braucht mind. 17 Ja-Stimmen, um gewählt zu werden.

Wahlergebnis RA:

Name (FSen)	Ja	Nein	Enth.	ungültig	Summe
Lisa K. (TKU)	21	0	0	1	22
Leonie S. (Chemie)	20	0	1	0	21 (eine nicht abgegeben)

Beide nehmen die Wahl an.

Wahlergebnis WPA:

Name (FSen)	Ja	Nein	Enth.	ungültig	Summe
Gustav S. (Physik, Mathe)	20	0	1	1	22
Luca P. (Linguistik, Mathe)	22	0	0	0	22
Merlin F. (TKU)	21	0	1	0	22

Pietro A. (SoWi)	21	0	1	0	22
Charlie B. (NaWi)	22	0	0	0	22

Alle anwesenden nehmen die Wahl an. Merlin fragen wir per E-Mail.
(Edit (16.01.2025): Merlin hat die Wahl auch angenommen.)

[Lennart (MeKuWi) verlässt um 20:09 Uhr die FSVK.]

TOP 4: Diskussion: Feste Awareness-Beauftrage in Fachschaften

Beginn: 20:13 Uhr

Plan vom Vorstand: Feste Awareness-Beauftragte in den FSen, mit festen Awareness-Schulungen.

Haben sich in den letzten Wochen intensiv mit Awareness beschäftigt.

Dominik (AStA-Vorstand): Es gäbe eine gewisse Verantwortungslosigkeit, weil sich niemand verantwortlich fühle.

Alina (KuGe): findet die Idee gut.

Ida (MoJa): findet die Idee auch sehr gut. Gibt es denn schon genauere Überlegungen dazu?

Dominik (AStA-Vorstand): würden es für die nächste Legislaturperiode mit in das Konstiprotokoll übernehmen sowie Extraschulungen für diese Personen planen. Auch Schulungen für alle anderen Personen angedacht.

Elias (FS-Ref): Stimmt dem Vorstand zu, dass wir mehr Awareness-Personen brauchen. Dagegen spricht aber, dass nicht stets Personen gefunden werden, die wirklich Lust darauf haben dies zu machen. Besser ist es, wenn die Leute von sich aus interessiert sind und freiwillig eine Schulung machen wollen.

Johannes (Geschichte): Sieht auch das Problem, das ein nicht zuständig sein bei den anderen Räten aufkommen könnte. Auch das Problem, dass bei Veranstaltungen immer eine Person da sein müsste, die kann ist schwierig händelbar.

Gustav (FS-Ref): Glaubt, dass eine offene Awareness-Schulung viel besser ist. Bei ein-bis zweimal im Semester ein freies Angebot für Awareness-Schulungen würde große Nachfrage geben. Sollte so ein offenes Angebot in den nächsten 3 Semestern nicht gut laufen, spreche nichts dagegen dies mit ins Konstiprotokoll aufzunehmen.

Ida (MoJa): Sieht das Konzept des Vorstandes gut. Sollte eine Person geben, die explizit zuständig ist und die anderen im Rat informiert.

Pietro (SoWi): schließ sich der MoJa an, dass eine Person zur Schulung geht und das in den Rat trägt. Jede Sitzung ist dann jemand anderes zuständig.

Gustav (FS-Ref): an den Vorstand. Wie stellt ihr euch vor, dies fest in die Satzung oder GO mit aufzunehmen?

Dominik (AStA-Vorstand): Es würde ja ins Konstiprotokoll aufgenommen werden.

Gustav (FS-Ref): Das Konstiprotokoll richtet sich nach der Rahmen-GO, welche jede FS seine eigen machen kann.

Till (Chemie): 1-2 Personen, die stets für Awareness zuständig sind, wäre nicht gut, sondern alle. Sich darauf festzunageln ist nicht zielführend.

Nils (WiWi): sieht es als nicht Zielführend sich auf eine Person konkret festzulegen.
Wie handhaben die anderen FSen es?

Elias: die Bio hat feste Gleichstellungsbeauftragte, es werden aber auch mehr freiwillige.

Lukas (FS-Ref): Die Geschichte hat eine Awareness-Beauftragte Person festgelegt. Hat aber dazu geführt, dass einige sich nicht verpflichtet gefühlt haben. Sieht es als gut, an allen Räten eine Schulung offensiv anzubieten.

Johannes (Geschichte): Schlägt die Idee vor, eine verpflichtende Awareness-Schulung für den FSR zu machen.

Nils (WiWi): Ist gegen eine Verpflichtung. Die FSen sollten eine Awareness-Konzept schreiben und prüfen lassen. Dieses Konzept sollte dann eingehalten werden.

Dominik (AStA-Vorstand): Meint es nicht als Vorwurf, sieht es aber, dass viele es mit der Awareness nicht ernst nehmen.

Meinungsbild: feste Awareness-Beauftragte?

Dagegen: 3,

Enth.: 10

Dafür: 8

Nehmen es als TOP für die nächste Sitzung auf.

TOP 5: Diskussion: Verpflichtende Awarenesskonzepte für bestimmte Veranstaltungen

Beginn: 20:29 Uhr

Plan vom Vorstand: Verpflichtende Awarenesskonzepte für Veranstaltungen ab 60 Personen sowie bei Ausschank von Alkohol.

Dominik (AStA-Vorstand): Viele machen gerade bei großen Veranstaltungen kein Awareness-Konzept. Schlagen deshalb vor, ein Awareness-Konzept zu verpflichten.

[Dominik: Einige machen ein Awareness-Konzept, einige aber nicht. Und gerade bei großen Veranstaltungen, wenn auch Alkohol fließt, sollte ein Konzept vorhanden sein]

Nils (WiWi): Wie ist es bei Sitzungen mit > 60 Personen handzuhaben? Findet an sich den Vorschlag vom Vorstand gut. Schlägt auch vor, eine zentrale Stelle zu errichten, in der sich die FSen zusammentun können für Awareness-Personen.

Elias (FS-Ref): Bei > 60 Personen ist ein Konzept sinnvoll. Über eine Zentralisierung der Awareness-Teams/Räume könnte man sich nochmal Gedanken machen, aber wann anders.

Johannes (Geschichte): Findet die Idee vom AStA-Vorstand auch gut.

Nils (WiWi): Reicht ein Konzept aus oder muss für jede Veranstaltung ein neues erstellt werden?

Elias (FS-Ref): Es reicht aus es als ein durchgängiges Konzept zu erstellen für alle Veranstaltungen. Das FS-Ref prüft und gibt Feedback, zu dingen, die noch geändert werden müssten.

Lisa (TKU): Findet die Idee auch gut

Meinungsbild zur Idee:

Dagegen:0,

Enth.: 2,

Dafür: 19

TOP 6: Verschiedenes

Beginn: 20:35 Uhr

Pietro (SoWi): könnte man mal schauen, dass die Lichter im SP-Saal repariert werden? (einige flackern sehr)

Dominik (AStA-Vorstand): Wir kümmern uns bereits daran, dass die zuständigen Personen dem Nachgehen. Es ist aber schwierig

Pietro (SoWi): Für Personen mit Epilepsie ist es sehr nervig.

Ende der Sitzung: 20:37 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen

Abkürzungsverzeichnis

Die Abkürzungen für Fachschaften sind der Anwesenheitsliste am Anfang des Protokolls zu entnehmen.

Abkürzung	Langform/Erklärung
AK	Arbeitskreis
AntiFARaDis	Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung
AStA	Allgemeiner Studierendenausschuss
BIPoC	Black, Indigenous and People of Colour
D6	Dezernat 6 (zuständig für Gebäudemanagement, gleiches Schema für andere Dezernate)
ESAG	Erstwoche („Erst-Semester-Arbeits-Gemeinschaft“)
FakRat	Fakultätsrat
FemRef	Feministisches Referat
Finanzref	Finanzreferat
FS	Fachschaft
FS-Ref	Fachschaftenreferat
FSR	Fachschaftsrat
GO	Geschäftsordnung
INPhiMa/INΦMa	Verbund der Fachschaften „Informatik“, „Naturwissenschaften“, „Physik und Medizinische Physik“ und „Mathematik“
IT-Ref	IT-Referat/Referat für Informationstechnik
KultRef	Kulturreferat
LesBi	autonomes Referat für lesbische und bisexuelle Studierende
MathNat	Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät
NaMo	Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität
PhilFak	Philosophische Fakultät
PrÖff	Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit
RA	Rechtsausschuss
SP	Studierendenparlament
SPM	Verbund der Fachschaften „Sozialwissenschaften und Soziologie“, „Politikwissenschaft“ und „Kommunikations- und Medienwissenschaft“
StEP	Standard-ESAG-Plan(ung)
TINBy	Referat für trans*, inter und nichtbinäre Studierende
TOP	Tagesordnungspunkt
ULB	Universitäts- und Landesbibliothek
VV	Vollversammlung (meist Fachschafts-Vollversammlung, FSVV, oder Vollversammlung der Interessensgruppe eines autonomen Referats (aRV))
WPA	Wahlprüfungsausschuss
ZOO	Zuordnungsordnung (Ordnung zur Zuordnung der Studierenden zu den Fachschaften)

TOP 1:

Was ist das? Stellt die Uni vor. Wurde damals zentral von der Uni organisiert.

Der Ort soll an der Mat.-Nat. sein.

Es wird Show-Vorlesungen geben, die Bibliothek und der Hochschulsport sind auch aktiv dabei etwas zu veranstalten.

Die Zielgruppe sind alle Personen, also nicht nur potenzielle Studis.

Samstag, den 5. Juli 2025 von ca. 10-17 Uhr findet es statt.

Finanziert wird es hauptsächlich durch ehrenamtliche Arbeit.

Tobi erklärt was Gruppenuniversität bedeutet: Gremien an Professoren, Mittelbau (wissenschaftliche Mitarbeiter), Studierende (bilden die Mehrheit)

Ideen:

1. Essen/Getränke verkauf (Einnahmen seitens der FSen bleiben bei den FSen),
2. Führung in die FS-Räume,
3. Maskottchen malen, Aufführung malen,
4. FSen können sich auch gerne selbst etwas überlegen

Kontakt: dies-academicus[at]hhu.de

Auftakttreffen per WebEx: 21.1.2025, 12:30-13:30 Uhr

Tobi schickt über fs-offen den Vortrag rum.

Alina (Ku-Ge): Lebensmittel aus eigener Tasche oder von FS-Geld kaufen? Es kommt ja nicht unseren Studis zugute.

Gustav (FS-Ref): Wenn ihr anstrebt Geld einzunehmen, dann käme es auf diesem Wege wieder zugute.